

de ce grand architecte dont l'œuvre semblait être celle des géants : *Fori porticus amplissimis excelsisque columnis et magnis epistylis imposita, tantam præbebat intuitibus admirationem, ut gigantum potiusquam hominum opera crederentur.*

On sait que le Forum de Lugdunum, construit en l'an 98 de notre ère, subsista pendant près de sept cents ans et s'écroula, en 840, sous le règne de Charles le Chauve. Il fut entraîné par un éboulement du terrain sur lequel on l'avait fondé. Trajan avait son temple dans cette enceinte : « Il était situé, dit M. Chenavard, sur l'emplacement de l'église actuelle de Notre-Dame de Fourvières. De nombreux fragments de colonnes cannelées, de chapiteaux corinthiens, de corniches en marbre, de statues, ont été trouvés dans les fouilles faites à l'entour, ainsi que la fondation du porche qui formait sa façade occidentale. » (1)

Suivant le P. Colonia, ce Forum somptueux était fort supérieur au temple d'Auguste. Nous ne discuterons point ici l'opinion de cet historien ; mais, nous pensons qu'assez généralement la beauté et la dimension des matériaux employés dans la construction d'un édifice, donnent, quand il a été détruit, une plus ou moins haute idée de son importance : *Qualis Roma fuit, ipsa ruina docet* ; et, malgré les débris retirés des restes gisants du Forum de Lyon, débris dont nous retrouvons et conservons un spécimen dans le soubassement des trois portes d'entrée de notre église métropolitaine et dans son abside, il est permis de supposer qu'aucune des parties architecturales qui formaient son ensemble, n'égalait, soit par ses heureuses proportions, soit par son

(1) Chenavard. *Lyon antique restauré.*